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N I E D E R S C H R I F T 

 

Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur in der 

Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am 27.11.2018  

Kleiner Saal des Bürgerhauses, Schulstraße 4, Kirchhain 

 

 

Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 
Frau Simone Bader  
Frau Tanja Bader Vertreterin für Herrn Udo Lauer ab TOP 5 
Herr Herbert Landmesser  
Herr Udo Lauer anwesend bis TOP 5 
Herr Holger Lesch  
Herr Konrad Neurath Vertreter für Herrn Hans-Heinrich Thielemann 
Frau Katharina Pfaff-Gojic  
Herr Jochen Schröder  
Frau Helga Sitt Ausschussvorsitzende 
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
 
Herr Ulrich Balzer  
Herr Reinhard Heck  
Herr Harald Kraft  
Herr Sigurd Meier  
Herr Michael Nass  
 
Schriftführer 
 
Frau Silke Kornmann  
 
Für den Magistrat 
 
Herr Bürgermeister Olaf Hausmann  
Herr Stadtrat Hans-Jürgen Sitt  
 
Für die Verwaltung 
 
Frau Sabine Balzer zu TOP 6 und 7 
Frau Kerstin Ebert zu TOP 4 und 5 

 

 

 

 

Beginn der Sitzung:   18:30 Uhr 

Ende der Sitzung  :   20:20 Uhr 
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Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 1)   

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Die Ausschussvorsitzende begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, 
dass die Mitglieder des Ausschusses rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind 
und der Ausschuss nach § 53 i.V. mit § 62 Abs. 5 HGO beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie 
die Tagesordnung sind auf der Homepage der Stadt Kirchhain www.kirchhain.de/Verwaltung-
Politik/Verwaltung/Bekanntmachungen sowie im Kirchhainer Anzeiger öffentlich bekannt 
gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung wurden 
nicht erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 2)   

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 18.09.2018 
 
 
 
Die Niederschrift über die Sitzung am 18.09.2018 wurde mit dem 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
genehmigt. -/- 
 
 
 

http://www.kirchhain.de/Verwaltung-Politik/Verwaltung/Bekanntmachungen
http://www.kirchhain.de/Verwaltung-Politik/Verwaltung/Bekanntmachungen
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Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 3)   

Neubau eines Seniorenzentrums durch die Firma RömerHaus im Bereich "Im Brand/Im 

Riedeboden";  

Aktueller Stand der Planungen 
 
 
Bürgermeister Olaf Hausmann gab einen aktuellen Sachstandsbericht zu den Planungen der 
Firma RömerHaus zum Neubau eines Seniorenzentrums im Bereich “Im Brand/Im Riedeboden”. 
Demnach ist der Bauantrag eingereicht, das Einvernehmen der Stadt sowie die 
Baugenehmigung durch den Landkreis erteilt. Die Herstellung der Baustraße für die 
Erschließung erfolgt in Abstimmung zwischen dem Investor und der Firma RömerHaus auf Basis 
der Erschließungsvereinbarung mit der Stadt Kirchhain. Zur Zeit werden die Bauarbeiten durch 
die Firma Geisler, Kirchhain, ausgeführt. Ziel ist, dass der Bauherr im April 2019 mit den 
Rohbauarbeiten beginnen kann. Bei einer voraussichtlichen Bauzeit von 18 Monaten könnte mit 
einer Fertigstellung des Objektes im Herbst 2020 gerechnet werden. 
 
Der Bürgermeister berichtete weiter über mögliche Planungen zu Projekten “Service-Wohnen” 
(betreutes Wohnen) als Ergänzung zum Seniorenzentrum. Sobald es aktuelle Entwicklungen 
hierzu gibt, wird der Ausschuss hierüber informiert. Ebenso zur derzeit durch die Verwaltung in 
Arbeit befindlichen Pflegekonzeption. 
 
Die Ausschussvorsitzende Helga Sitt informierte die Ausschussmitglieder darüber, dass sie eine 
mündliche Zusage der Firma RömerHaus hat, dass ggf. in der Juni-Sitzung des Ausschusses für 
Soziales, Sport und Kultur ein Vertreter zum aktuellen Sachstand nach Kirchhain kommt. -/- 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 4)   

Umfrage zum Thema "Veranstaltungsreihe Kirchhain - sehen, hören, genießen";  

Sachstandsbericht der Verwaltung 
 
 
Mitarbeiterin Kerstin Ebert, Stabsstelle Öffentlichkeitsarbeit, präsentierte die Umfrageergebnisse 
zum Thema “Veranstaltungsreihe Kirchhain – sehen, hören, genießen”. Die Präsentation wird 
als Anlage zum Protokoll im Gremieninfoportal eingestellt. 
 
Als Fazit kann festgehalten werden, dass die Veranstaltungsreihe sehr gut angenommen wurde. 
Positive Rückmeldungen, die Veranstaltungen so weiterzuführen, noch auszubauen und 
entsprechend den Umfrageergebnissen nach Möglichkeit anzupassen, gab es auch aus den 
Reihen des Ausschusses.  
Angeregt wurde, künftige Umfragen “aktiver” zu gestalten, z.B. durch eine direkte Ansprache anl. 
verschiedener Events. Auch ein Newsletter könnte dazu beitragen, ein breiteres Publikum 
anszusprechen. -/- 
 
Anmerkung: 
Der Stadtverordnete Harald Kraft hat darum gebeten, Schriftbild und –größe bei der Herausgabe 
des Kirchhainer Anzeigers nach Möglichkeit zu verbessern. 
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Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 5)   

Weiterführung des "Kommunalen Kinos" in Kirchhain;  

Sachstandsbericht der Verwaltung 
 
 
Anhand einer Präsentation, die als Anlage zum Protokoll im Gremieninfoportal zur Verfügung 
gestellt wird, informierte Kerstin Ebert, Stabsstelle Öffentlichkeitsarbeit, über die Entwicklung des 
Kommunales Kinos in Kirchhain. Für eine Weiterführung benötigt der Veranstalter rund 80 bis 
100 Besucher pro Termin; diese Zahlen werden in Kirchhain nicht erreicht. Positiver 
angenommen wird das Open-Air-Kino. 
Nach eingehender Diskussion mit verschiedenen Vorschlägen (anderer Aufführungstag, ggf. am 
Wochenende, alte Klassiker/Themenabend anbieten bis hin zu “das Thema begraben”) wurde 
vereinbart, die Termine zunächst noch bis Mai nächsten Jahren aufrecht zu erhalten; dies hat 
auch der Veranstalter zugesagt. 
Der Stadtverordnete Herbert Landmesser, zugleich auch Vorsitzender des Seniorenbeirates bot 
an, anl. der Weihnachtsfeiern von DRK und AWO die Zielgruppe “Senioren” aktiv zu befragen 
und die Ergebnisse zu protokollieren. Dem schloss sich Bürgermeister Hausmann an, der 
gleiches anl. der VDK-Weihnachtsfeier umsetzen will. 
Der Ausschuss wird über die Ergebnisse und den weiteren Fortgang im kommenden Jahr 
informiert. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 6)   

Gesundheitsmesse am 06./07.10.2018;  

Sachstandsbericht der Verwaltung 
 
 
Die Leiterin des Fachbereiches 5/Familie und Soziales, Sabine Balzer, gab einen Rückblick auf 
die Entwicklung und Durchführung der Kirchhainer Gesundheitstage im Oktober 2018. 
Informationen zur Organisation und Finanzierung folgte ein Resümee. Demnach wurde das 
Programm positiv aufgenommen. Im Abstand von zwei Jahren soll die Veranstaltung mit leichten 
Veränderungen wiederholt werden. 
Die Präsentation wird als Anlage zum Protokoll im Gremieninfoportal eingestellt. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 7)   

Förderprogramm Gemeinwesenarbeit "Miteinander statt Nebeneinander";  

Sachstandsbericht der Verwaltung 
 
 
Frau Sabine Balzer, Leiterin des Fachbereiches 5/Familie und Soziales, stellte das 
Förderprogramm Gemeinwesenarbeit “Miteinander statt Nebeneinander” anhand einer 
Präsentation, die im Gremieninfoportal als Anlage zur Verfügung gestellt wird, vor. 
Sie informierte über die Leit- und Handlungsziele sowie den Finanzierungsplan incl. der 
Verwendung der Mittel. Frau Balzer und Bürgermeister Hausmann gaben außerdem 
Erläuterungen zur personellen Abwicklung des Projektes. 
Der Förderzeitraum beläuft sich auf das Jahr 2019; als Fördergebiet wurde die Kernstadt 
definiert. Angesprochen wurde, auch die Stadtteile zu berücksichtigen. Dies kann, so 
Bürgermeister Hausmann, jedoch nicht im ersten Schritt in 2019 erfolgen. Der Bürgermeister 
machte weiterhin deutlich, dass der Bedarf aller Menschen – unabhängig von Alter und Herkunft 
– ermittelt werden soll. 
 
Nach der Aussprache kündigte Frau Sitt an, das Thema Mitte und Ende des Jahres 2019 erneut 
auf die Tagesordnungen des Ausschusses zu nehmen. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 8)   

Barrierefreie Wahllokale im Gebiet der Stadt Kirchhain;  

Sachstandsbericht der Verwaltung 
 
 
Bürgermeister Hausmann teilte dem Ausschuss mit, dass 16 von 19 der Kirchhainer Wahllokale 
(Urnenwahlbezirke) barrierefrei sind. So wurden z.B. in den letzten Jahren am 
Gemeinschaftshaus Niederwald eine Rampe installiert, das Feuerwehrhaus in Sindersfeld hat 
einen Aufzug erhalten, das Gemeinschaftshaus in Schönbach ist über einen Seiteneingang 
barrierefrei zugänglich. In Anzefahr befindet sich das Wahllokal mittlerweile im barrierefreien 
Feuerwehrgerätehaus.  
Nicht barrierefrei ist das Feuerwehrgerätehaus im Stadtteil Stausebach sowie die 
Gymnastikhalle der Grundschule und das Schülerhaus der Alfred-Wegener-Schule. Die 
Übersicht hierzu ist im Gremieninfoportal abgelegt. 
Der Stadtverordnete Herbert Landmesser wies darauf hin, dass als Alternative für das 
Schülerhaus der AWS ggf. das Gemeindehaus der Ev. Martin-Luther-Kirche in Frage kommen 
könnte. Die Verwaltung sollte ein Gespräch mit der Kirchengemeinde führen. 
Die Ausschussmitglieder bitten die Verwaltung zu prüfen, ob es eine bauliche Möglichkeit für das 
Feuerwehrhaus in Stausebach gibt, um einen barrierefreien Zugang herzustellen  (bekannt ist, 
dass auch das Innere des Gebäudes z.B. für Rollstuhlfahrer ggf. zu eng ist). 
Auch mit dem Landkreis als Schulträger sollte ein Gespräch im Hinblick auf Barrierefreiheit bzw. 
eine mögliche Nutzung anderer Räumlichkeiten geführt werden. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 9)   

Mitteilungen des Magistrats 
 
 

1. Einnahmen im Freibad Kirchhain in der Saison 2018 

 In der Freibadsaison vom 15.05. bis 15.09.2018 wurden rd. 14.000 Besucher erfasst. 
 Die Einnahmen stellen sich wie folgt dar: 

- Tageskarten netto:  49.448,68 Euro 
- Saisonbadekarten netto: 21.000,00 Euro 
Einnahmen gesamt:  70.448,68 Euro netto. 
Zum Vergleich: Einnahmen in der Saison 2017 insgesamt rd. 45.500,00 Euro. 

 

2. Verwendung der Ehrenamtspauschale 2018 

 Die Liste über die Verwendung der Ehrenamtspauschale 2018 ist im Gremieninfoportal zur 
Einsichtnahme abgelegt. 

 

 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur am 27.11.2018 

(TOP 10)   

Anfragen und Verschiedenes 
 
 
1. Der Stadtverordnete Jochen Schröder wies auf den Adventsmarkt in Großseelheim am 

01.12.2018 hin. 
 
2. Die Ausschussvorsitzende Helga Sitt bittet die Verwaltung, die Bänke auf dem 

Kirchhainer Friedhof zu prüfen. Einige hiervon sind defekt bzw. “abgängig”. 
 
3. Bürgermeister Hausmann sichert auf Rückfrage von Frau Helga Sitt die Veröffentlichung 

der Öffnungszeiten der Bücherei im Kirchhainer Anzeiger zu; dies wird jedoch nur in 
unregelmäßigen Abständen erfolgen. 

 
4. Die Ausschussvorsitzende Helga Sitt gibt den Termin des nächsten Kirchhainer Café-

Treffs bekannt: Dienstag, 18.12.2018, 15.00 Uhr. 
 
5. Der Stadtverordnete Uli Balzer fragt nach, ob aufgrund eines “Übergriffs” am Bahnhof 

evtl. durch mehr Präsenz von freiwilligen Polizeihelfern in den Morgenstunden ein 
“sicheres Gefühl” vermittelt werden kann. Bürgermeister Hausmann verwies auf das 
bestehende Kontingent an Einsatzkräften sowie -stunden. Der Fachbereich 3/Sicherheit 
und Ordnung steht mit der Polizei in Verbindung, um ggf. mehr unregelmäßige 
Kontrollen durchzuführen. 

 
6. Uli Balzer wies darauf hin, dass sich auf dem Bolzplatz am Annapark regelmäßig 

engagierte Jugendliche aufhalten. Dies sollte dem Sportcoach Eckhard Wind mitgeteilt 
werden, um sich als Ansprechpartner vorzustellen. 
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G e f e r t i g t : 

 

DIE AUSSCHUSSVORSITZENDE    DIE SCHRIFTFÜHRERIN 

 
 
 
Helga Sitt       Silke Kornmann, VfA 
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